

La enorme importancia que tiene para la clase trabajadora el entendimiento de la 2a. y de la 3a. Internacional.

Por fin han encontrado eco las proposiciones sucesivas de frente único de la Internacional Comunista a la Internacional Socialista. La proposición de marzo de 1935, las sucesivas invitaciones de la Internacional Comunista a la Internacional Socialista no habían encontrado jamás respuesta favorable. Ha sido preciso el crimen de Almería, la descarada guerra de invasión del fascismo en España, para que los líderes socialistas comprendieran que la única manera de impedir nuevos derrumbamientos de las libertades populares está en la conclusión de una estrecha alianza entre las fuerzas socialistas y comunistas.

Ya antes, por encima de las negativas oficiales, las masas de ambas tendencias han combatido juntas. Ya hemos presenciado triunfos grandiosos de las masas unidas, marcha gloriosa de los Frentes Populares en todo el mundo, en Europa, en América, en Asia, y sobre todo ese ejemplo magnífico y emocionante del pueblo es-

pañol unificado en defensa de su patria y sus derechos. Sólo una alianza estrecha entre las fuerzas políticas conscientes del proletariado es capaz de impedir la degeneración de los frentes populares y el falseamiento de los objetivos de dichos frentes. Y esa alianza es la que hoy marcha a velas desplegadas y la que todos los trabajadores del mundo esperan anhelantemente.

Nosotros saludamos con nuestras más fervientes esperanzas la realización de esta primera conferencia de las dos Internacionales, que realizará en el terreno político la unión ya hecha en el terreno sindical y esperamos que no sólo sea una alianza frente al doloroso problema del pueblo español, sino una alianza definitiva de todas las fuerzas revolucionarias del mundo, que abra a través de una era de acciones enérgicas conjuntamente conducidas contra el fascismo, la explotación y la guerra, el paso al PARTIDO ÚNICO DEL PROLETARIADO en escala mundial.

LA TRANSFORMACION SOCIAL DE C. A. Vista por el c. Manuel Garcia Valverde

(CRITICA)

Hace apenas pocos meses que dejó nuestro suelo, rumbo a México, el compañero García Valverde. Partió lleno de inquietudes, deseoso de completar su preparación teórica y práctica en aquella tierra hermana, cuyas palpitations revolucionarias estremecen toda América. Expulsado de la Escuela de Derecho donde no cupo, García Valverde buscó marcos más amplios para desenvolverse. Evidentemente ha logrado o está en vías de lograr sus propósitos. El reciente artículo de dicho compañero publicado en el periódico mexicano GRITO, órgano de la CEADA, así lo revela. En efecto, su concepción de la situación política de Centro América, nos parece en general justa desde un punto de vista marxista. El articulista muestra que sus ideas han madurado y que ya no es el "joven estudiante" cuyos impulsos revolucionarios están teñidos de romanticismo. Hagamos una reseña crítica de sus ideas expuestas en "Transformación Social de Centro América".

La idea eje del artículo, a saber, que la transformación revolucionaria de los países istmeños no puede esperarse sin la participación consciente de las masas populares en la lucha por conseguirlo; o en otras palabras, el criterio claramente expresado por el compañero García de que la revolución no será en Centro América obra de los gobernantes sino de los pueblos y que en consecuencia poco o nada se gana con el simple cambio de los hombres que ejercen el poder, si antes no se ha incorporado a la lucha política a las amplias masas populares, es perfectamente justa. Lo mismo tenemos que decir con respecto a la explicación que el autor da en el artículo a las tiranías centro americanas. Creemos como el articulista, que la economía semi feudal en estos países, deformada por la penetración imperialista explica los regímenes despóticos. Así mismo, opinamos como el compañero García en cuanto dice que una de las razones fundamentales determinantes del régimen democrático liberal imperante en Costa Rica desde la Independencia, salvo pequeños lunares es la no existencia de latifundios. Pero creemos que esta apreciación justa, lo conduce a una conclusión falsa y peligrosa. El compañero

García explica las medidas reaccionarias últimamente dictadas por el actual gobernante costarricense como una primera consecuencia del proceso de concentración de la tierra operado en los últimos tiempos, especialmente durante el período agudo de la crisis económica, dejando ver que la pérdida total de las libertades democráticas en Costa Rica, o mejor aún, la liquidación de la democracia costarricense, será "fatalmente" el resultado de la desaparición de la pequeña propiedad y de la constitución de los latifundios.

—La forma en que el compañero García plantea esta última cuestión no nos parece justa, pues de ser exacta su tesis, los comunistas y todos los elementos revolucionarios en Centro América, deberíamos luchar o estar luchando ya porque ese proceso inevitable se opere cuanto antes, a fin de superarlo. Si el establecimiento del régimen despótico ha de venir inevitablemente, no se justifica que nosotros estemos luchando por evitarlo. Fácilmente se comprende que tal cosa no es cierta. Que el hundimiento de la democracia costarricense no es una cosa que fatalmente debe ocurrir y que los elementos comunistas, como todos los progresivos del país hacemos muy bien en estar luchando por defender la democracia y que es posible que lo logremos. Haciendo un paralelo—a sabiendas de que no son siempre muy justos—podríamos decir que la tesis del compañero García se parece mucho a la de los que opinan que el fascismo es una fase inevitable en los países capitalistas. De ser así, toda la sangre derramada en los campos de batalla españoles y todas las luchas del pueblo francés por impedirlo, han sido inútiles.

ARNOLDO FERRETO

Lloyd George el gran Viene de primera página

sapientísimas discusiones sobre el bloqueo, sobre las zonas de control que corresponden a cada flota y sobre mil tonterías más, mientras sobre Bilbao aúlla la metralla fascista, mientras Junkers, Fiat, Capronis etc, bordan sobre la carne lacerada del pueblo vasco la acusación más violenta y cruel contra el actual régimen.

No intervencional Control internacional Bloqueo! La burla infame sobre la desgracia del pueblo español, que es la desgracia de la democracia mundial. Más bien: Manos libres en España para el fascismo! Entrega incondicional de su pueblo, de su libertad, de sus riquezas a los negros fantasma de la reacción del mundo, a los capataces de los enemigos de la cultura, del progreso, de la democracia, a los Hitler y Mussolini, que ante el tambalearse de su régimen nefasto buscan apuntalar su dominación con carne y con sangre de uno de los pueblos más nobles de Europa.

Vergüenza para los gobiernos de las tituladas naciones democráticas, que han permitido tan tremendo crimen! Vergüenza para los «ilustres políticos» que han cerrado sus ojos ante la avalancha negra y gris en España, que no han sabido comprender que los pechos de los hijos del pueblo de España son el único obstáculo para el entronizamiento de la reacción fascista en el mundo, para el naufragio de todas las libertades, que tantos ríos de sangre han costado a los pueblos a través de la historia!

Algún día la Historia dirá claramente quiénes son los responsables del inaudito crimen de Bilbao, y junto a los autores inmediatos, a Hitler y Mussolini, a los generales traidores y canallescos que no han titubeado en entregar a su pueblo para salvar su derecho a la explotación, aparecerán las figuras de los dirigentes de la política de los países democráticos, los dirigentes de Francia e Inglaterra, que se han cruzado de brazos ante el sacrificio de las masas españolas, que tímidamente

han retrocedido una vez más ante los ataques del fascismo internacional y han abandonado el campo de lucha sin presentar batalla, poniendo en serio peligro la libertad mundial.

¿Y la Unión Soviética? Y qué puede hacer la Unión Soviética si se ve abandonado por Francia e Inglaterra, si una acción aislada de ella significaría su ruina y no el triunfo de la democracia, si carece de fuerzas navales capaces de romper la farsa del bloqueo no intervencionista de los barcos del fascio y la cruz gamada, si miles y miles de millas la separan del campo de acción? A pesar de eso, no hay que olvidar que ya han sido hundidos por el fascismo varios barcos soviéticos que traían ayuda a la España leal.

No, Presidente Aguirre, Contra el fascismo y su atentado en España sólo queda un camino, el camino que usted y su pueblo han emprendido; el camino de la lucha implacable, hasta el fin, contra los cuervos del oscurantismo. Y en esa lucha la conciencia mundial está con usted, está con los heroicos defensores de Bilbao, con los valientes batallones de milicianos que han impedido la caída de Madrid, con los vencedores de Guadajara y de Pozo Blanco que han enseñado a la bestia fascista cómo lucha un pueblo cuando combate por su libertad y su porvenir. Y de esa conciencia mundial está surgiendo cada día con más vigor el grito que tendrá que ser oído por los sordos, pusilánimes y ciegos directores de las democracias europeas, el grito de

ABAJA LA POLÍTICA SUICIDA DE NO INTERVENCIÓN!

APOYO ABIERTO AL PUEBLO ESPAÑOL EN SU LUCHA DE LIBERACIÓN NACIONAL!

GUERRA EN TODOS LOS FRENTE AL FASCISMO!

IMPRENTA CARTIN Hns.

ESCUELA POPULAR

LUNES

A. B. C. del Comunismo:
Lec. 2ª Desarrollo histórico de las clases
Sociedad Primitiva sin clases
Sociedad Esclavista
Roma y Grecia
A cargo de Rodolfo Guzmán

MIÉRCOLES

Historia de las luchas Sociales
Lec. 4: El Imperio Romano (continuación)
Descomposición del Régimen
Los Gracos—Catilina—Espartaco.
A cargo de Arnaldo Ferreto

A las 7 y media de la noche.

HOY SABADO HOY Mitin General en San José

Hablarán los c. c.
LUISA GONZALEZ y
ARNOLDO FERRETO
A las 7.30 de la noche

"TRABAJO"
Órgano del Partido Comunista
Aptado 1186 Tel 2410
AURELIANO GOMEZ
Editor
EDGAR CARVAJAL
Administrador
GUILLERMO GREEN
Secretario de Corresponsalencia
JOSE Fco. MORALES
Jefe de la Brigada